

# EL GRADUADOR.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

NÚM. 367.

**PRECIOS DE SUSCRICION.**  
ALICANTE 6 rs. al mes.—Fuera 20 rs. trimestre, remitiendo libranzas ó sellos á la Administracion.—ULTRAMAR y extranjero 30 rs. trimestre.—Anuncios, suscripciones y comunicados á precios convencionales.

Martes 5 de Setiembre de 1876.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**  
Redaccion y Administracion de **EL GRADUADOR**, calle Mayor, número 51, imprenta. Todas las reclamaciones y la correspondencia debe dirigirse al Director **D. ANTONIO GALDÓ**.—No se devuelve ningun original.

AÑO II.

ALICANTE 5 DE SETIEMBRE DE 1876

## EL SELLO DE VENTAS.

Signe preocupando al comercio y ya tambien á la opinion pública de España, la cuestion del sello de ventas. Ese famoso impuesto que tanto ha molestado á los comerciantes, y tan poco ha producido al Tesoro, como hemos demostrado un dia y otro, ha conseguido, por último, fijar seriamente la atencion general: de algunos dias á esta fecha, todos los periódicos vienen consagrando siquiera breves lineas á estudiar el asunto, inquiriendo la solucion más acertada.

De ello nos alegramos, tanto más, cuanto que podemos recordar sin inmodestia que fuimos los primeros á tratar la materia, planteando el problema en sus verdaderos términos. No haciéndolo así, hubiéramos incurrido ceusable omision para con nuestros favorecedores a cuya clase más que á ninguna, interesa que cesen de una vez esos vejámenes injustos consiguientes á la realizacion del impuesto, tal y como éste aparece establecido con arreglo á la reciente Instruccion para su cobranza.

«El Comercio Español» dice que por fortuna, el Circulo de la Union Mercantil de Madrid, al cual debe el comercio repetidos beneficios, tomó la iniciativa sobre el particular, y su junta de gobierno ha gestionado y sigue gestionando con actividad plausible, á fin de que el señor ministro de Hacienda mejore las condiciones de aquella penosa carga, en lo que afecta á su forma, al procedimiento para hacerla efectiva y nada más.

No puede acusarse al comercio en ningun caso y con ningun pretexto de falta de patriotismo: cuanto se le ha pedido en nombre del Estado, otro tanto ha dado siempre, en seguida, sin alegar excusa ni oponer el menor reparo en contra de los intereses del fisco, aun cuando ha visto sacrificados los suyos, por efecto seguramente de gravísimos errores económicos.

Los Sres. Presidente y Secretario interino del Circulo de la Union Mercantil, dirijen una circular á sus colegas de provincias, dando cuenta «de sus gestiones» cerca de la superioridad con relacion al impuesto de venta.» En ella se hace constar, transcribiendo palabras textuales del señor Ministro de Hacienda, la actitud favorable en que se halla el Sr. Barzanallana para armonizar el deseo del comercio con la necesidad de cumplir la ley.

Nosotros lo dijimos bastante explicitamente, á poco de subir al Ministerio este hombre público, cuyos conocimientos y práctica en las cuestiones financieras no pueden desconocer los imparciales: al antiguo Director de Aduanas que hoy dirige la Hacienda española, no se ocultan los inconvenientes del impuesto de ventas, que es, por otra parte, de fácil sustitucion por uno ú otro medio. Hoy no dudamos ya que, en

efecto, el Sr. Barzanallana está pronto á sustituirle, de acuerdo en el fondo con la solicitud que el comercio le ha elevado.

El comercio pretende con justicia que sea libre el transporte de toda clase de bultos por mar y tierra: así lo acordaron las Cortes terminantemente. Y en cuanto al pago del impuesto, por razon sólo de las ventas, desea que la Administracion celebre con los interesados el concierto que autoriza el artículo 24 de la Instruccion publicada en la *Gaceta* de 29 del pasado.

¿Bajo qué condiciones habrá de celebrarse este concierto? Los periódicos de diversos matices se han anticipado á aplaudir y á rechazar respectivamente determinadas bases; la que el circulo ha propuesto, ha sido, como nosotros dijimos en tiempo oportuno, la siguiente: que los cuatro millones presupuestados como producto del sello de ventas recaigan sobre la contribucion de subsidio, repartiéndose proporcionalmente; «medió que, al par de ser más fácil de recaudar, segun dice con acierto la circular á que hemos aludido, evitaria los mil inconvenientes que siempre llevan las nuevas contribuciones y mucho más, siendo como la de ventas, rechazadas por la opinion.»

Esa base no ha sido, empero, aceptada en las conferencias que entre la comision del Circulo y el Director de Impuestos indirectos han tenido lugar; parece que en contra de ella se alega la necesidad de elevar el producto del sello á suma mayor que los cuatro millones, presupuestados como *minimum*.

De todas suertes podemos anunciar al comercio, para su satisfaccion y en honra de los comisionados á quienes se debe la iniciativa en el asunto, que en breve quedará este resuelto á gusto de todos, mediante un arreglo ya aceptado en principio, que salva todos los intereses. Aunque los conocemos, no nos creemos autorizados para publicar los detalles del mismo.

Nos place consignar la actitud benévola que en esta cuestion han demostrado los señores ministro de Hacienda y Director de Impuestos indirectos. El tráfico, y por lo tanto el desarrollo de la riqueza pública en una de sus más importantes manifestaciones ganará grandemente, si se realizan como no dudamos nuestras legítimas esperanzas.

De «El Correo Militar:»

«Hace muchos años que viene agitándose en España la idea de grandes reformas militares.»

Quién más, quién menos, todos los hombres pensadores reconocen la necesidad absoluta de llevar á cabo dichas reformas, si se quiere sinceramente que nuestro ejército marche á la misma altura que los demás europeos.»

Y ¿por qué no se hacen esas reformas?

Consigna ministerial:

«A los que suponen al gobierno alarmado podemos asegurarles que no lo está, porque no hay de qué.»

Y podemos asegurarlo de la manera más terminante.»

Traslado al parte que publicamos en el lugar correspondiente.

De «La Correspondencia:»

«Parece que van á ser destinados á Mindanao (Filipinas) varios oficiales del cuerpo de administracion militar.»

¿A mudar de aires?

Ha sido nombrado administrador de Aduanas y rentas de Denia, D. Marcelino Lopez.

Un telegrama desmiente la muerte de Cabrera.

Siempre hemos creído que Cabrera habia de darnos un susto y lo ha conseguido. Dios le conserve su preciosa vida para tormento del gabinete Cánovas.

Varios colegas hacen la siguiente estadística:

Periódicos de Madrid que han combatido el proyecto de empréstito cubano: el *Constitucional*, la *Mañana*, la *Patria*, el *Popular*, la *Nueva Prensa*, la *Tribuna*, el *Pabellon*, el *Tiempo*, la *Politica*, el *Diario Español* y la *Iberia*.

Periódicos que apoyan esta negociacion, incurriendo en contradicciones y empleando argumentos fútiles y sofisticos, *La Epoca*.»

Pues se saldrá con la suya el periódico de los de camisa limpia.

Las cosas concertadas tienen su explicacion.

Mr. Thiers está enfermo en Ginebra. La calentura que le ha postrado en el lecho afecta un carácter maligno y hace temer seriamente por la salud del ilustre anciano.

*La Iberia* se burla grandemente de los nuevos rumores que, al ir á Roma á besar la sandalia de oro del Papa, viajarán con el correspondiente séquito de ayudas de cámaras y de criados de todas clases, con todas las comodidades imaginables, en ferrocarril y en asientos de primera clase; alojándose en los mejores hoteles del extranjero, llevando grandes equipajes arreglados á la última moda, y en una palabra, con todo el lujo del sibaritismo.

Después añade:

«Mas que peregrinacion, es una romeria á la capital de Italia; mas que culto rendido á la Madre Inmaculada del Redentor del Mundo, á un santo apóstol, á una reliquia de la pasion de Jesús, es una visita al Papa. una salutation al jefe de la cristiandad, ante el cual se presentarán los visitantes, no como los apóstoles y los discipulos ante el

Divino Maestro, ni siquiera como los peregrinos de otros tiempos en la catedral de Santiago ó en el santuario de Monserrat, sino como los mas brillantes cortesanos del mundo moderno en el palacio de uno de los mas poderosos soberanos de la tierra.»

Todo lo cual revela la decadencia del sentimiento que los ultramontanos dicen abrigar.

No en balde pasan los años y los siglos, y de esperar es que tambien las religiones se purguen de tantas impurezas.

Por real orden se ha concedido á nuestro querido amigo, D. Ramon Lon, autorizacion para publicar en esta capital un periódico semanal artistico literario.

Deseamos de todo corazon al nuevo periódico larga vida y gran cosecha de suscripciones.

Los informes de «El Imparcial,» referente al último consejo de ministros le permiten asegurar que, además de la resolucion de varias cuestiones pendientes de carácter administrativo, ocuparon la atencion del Gobierno varios asuntos políticos de actualidad, acordando proceder, como dice «El Tiempo,» enérgicamente en las medidas que se consideren necesarias para consolidar la politica de conciliacion, que, por lo visto, está amenazada.

Prescindiendo del número y de la calidad de los asuntos políticos tratados, que no es poco prescindir, basta la actitud en que va á colocarse el Gobierno para convenir en que el Consejo tuvo la importancia que los periódicos ministeriales quieren negarle.

Leemos en nuestro apreciable colega *La Iberia*:

*El Tiempo* se sulfura porque un periódico calificó de *bravo* al señor duque de la Torre, y se extraña de tan *inopinado halago*.

No es halago el decir una verdad reconocida por todos y por nadie puesta en duda.

Halago es comparar á don Antonio Cánovas con César vencedor; es lisonja, y lisonja ridícula, compararlo con Napoleon I; pero es cosa corriente entre la prensa situacionera: lo que no se puede tolerar es que se llame *bravo* á todo aquel que no sea Cánovas.

Sin comentario alguno, un periódico ministerial, el «Diario Español,» publica la siguiente noticia:

«Un suscriptor de la «Gaceta de Barcelona» suplica á este periódico que llame la atencion sobre el número de protestantes de Menorca que se dirigen á Argel, á consecuencia de la medida últimamente adoptada por el subgobernador de aquella isla.»

Siempre hemos creído que la intolerancia del subgobernador de Mahon habia de producir sus naturales consecuencias. Si el gobierno estiende el mismo criterio á todas partes, cómo debe suponerse, puesto que aprobó las disposiciones adoptadas por la autoridad citada, no tardaremos en vernos aislados como si en torno de España se levantase una muralla mas alta que la de la China.

Escritas las anteriores líneas, encontramos en la «Tribuna» lo siguiente:

«Aquí, por el afán de la prensa ministerial en hablar y defender casi siempre una política personal, cuando mas una política exclusiva de grupo, fraccion ó partido, parece como que se olvidan cuestiones principales, de cierta y relativa gravedad, cuya trascendencia en primer lugar afecta al país.

Decimos esto porque á la hora presente ningún periódico oficioso ha dicho una sola palabra sobre un rumor que tiene, segun nuestras noticias, fundamento de razon y verdad.

¿Es ó no cierto que en el ministerio de Estado existen telegramas del gobierno inglés, hasta notas de su representante en España, referentes á lograr de este *liberal* ministerio una respuesta

clara y terminante de su interpretacion al artículo 11 de la Constitucion?

¿Ha contestado ó no nuestro gobierno? ¿Es quizás asunto de formal consulta en el inmediato Consejo de ministros?»

Veremos que contestan á esto los periódicos ministeriales.

## DESPACHOS TELEGRAFICOS.

### Agencia Fabra.

Belgrado 2.—La Sérvia ha rechazado las proposiciones de Turquía para la paz por haberlas considerado como demasiado exigentes y onerosas.

Los sérvios se preparan para la campaña de este invierno.

Las tropas turcas se han reunido en los alrededores de Alexinatz para empezar otra vez el ataque.

Bolonia 2.—El congreso católico se reunirá en Bolonia el 9 de este mes bajo la presidencia del arzobispo de esta diócesis.

Paris 2.—La actitud pacífica del príncipe Milano de Sérvia fué adoptado á consecuencia de las gestiones hechas por el gobierno ruso, el cual sostenia la necesidad de que los principados aceptasen una paz honrosa que garantizase al mismo tiempo la suerte de los cristianos súbditos del sultan; pero en vista de las crecientes exigencias de la Puerta que pide una fuerte indemnizacion de guerra y la ocupacion de varias plazas sérvias, se asegura que han fracasado por completo las negociaciones de paz.

El gobierno inglés hace sin embargo grandes esfuerzos para conseguir una avenencia.

Berlin 2.—La prensa alemana, hablando de la cuestion de Oriente, dice que no puede menos de reconocerse que la situacion se agrava cada dia más y más.

Un periódico de esta capital dice que las potencias del Norte van á adoptar importantes acuerdos y que la lucha turco-sérvia no es más que el preludio de una guerra general.

## CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

de El Graduador.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Crevillente 24 Agosto 1876.

Amigo Director: Siempre que en EL GRADUADOR se ha publicado alguna carta de su corresponsal, haciendo referencia á las autoridades de esta villa, se han originado contestaciones de carácter puramente personal y que traspasaba los límites de la moderacion y templanza exigidos en todo escrito para el público. Teniendo esto presente, y sin ánimo de herir susceptibilidades de ningún género, me concretaré por hoy á darle noticia de un asunto que puede afectar en mucho los intereses del Municipio. Aquí se está construyendo una plaza-mercado en un solar que antes ocupaba la iglesia parroquial, y que es propiedad del Sr. Alcalde; dícese que al terminarse las obras quedará dicha plaza por cuenta del Municipio, pero con tantos beneficios para el dueño y tales gravámenes para la poblacion que no será posible aceptarlos. No estrañe V., amigo Director, que no sea mas esplicito al ocuparme de este *negocio*, porque aun no se han hecho públicas las condiciones entre el dueño constructor y el Municipio; cuando lleguen á mi noticia le describiré mas detalladamente.

Suyo afectisimo.

El Corresponsal,

## GACETILLAS

Galimatias.—Y dicen que solo ellos pueden hacer la felicidad de España.

Y dice el Dr. Garrido que su panacea cura toda clase de enfermedades.

Y España agoniza presa de horribles convulsiones tinánicas.

Y toda clase de enfermedades á pesar de la panacea y del Dr. acaban en ó con los pacientes.

Y los conciliados firmes que firmes.  
Y el Dr. Garrido siempre, Luna, 6.  
¿Qué ciega es la ignorancia!

España que no necesita del trabajo de sus hijos, para reconstruirse sobre las ruinas de la guerra civil, descansa en paz, mientras los conciliados veranean.

Así es que Canovas enemigo de la ociosidad procura distraerse, bebiendo en las fuentes de Helicon.

Canta las glorias de la dictadura. Trabajo estéril.

Yo puesto en cantar, francamente, cantaría á mí mismo.

De todos modos es necesario reconocer que el talento de Cánovas nos ha salvado, por mas que algunos crean que hemos perdido la libertad, tachando de ignorante al ilustre conciliador.

Cierto es que «La ignorancia pone en peligro la libertad» como sabiamente afirmó E. Girardin. Pero, ¿Dónde está aquí la ignorancia? En todos ó en ninguno. Hay medianías y basta. Para encontrar un hombre abto, en todas acepciones, que rigiese los destinos de la patria, sería preciso buscar uno de

los pocos sábios que en él han sido.

Para encontrarlo es necesario que el proceso y turbulento mar de las revoluciones políticas y sociales, saliese una vez victorioso el poder de la ciencia.

Y hay muchas luchas fecundas en mal como son la mayor parte de las luchas de la fuerza. Una sola victoria de la razon bastaría á salvar de sus destructoras contiendas á la gran familia humana. Pero la razon no triunfa, la ciencia no vence y se empequeñece el hombre.

Ejemplo la guerra de Oriente. Trista condicion la de la diplomacia europea.

Si los gobernantes mirasen por sus intereses, estarían atestados los cuarteles generales de los ejércitos sérvio y turco, de fiscales de imprenta. Y ya sabemos que estos señores, son los únicos capaces de todo. ¿Por qué no los mandan? Señor Ministro, un pequeño esfuerzo en favor de la prensa y de—*Proteo*.

Crónica.—Santo del dia.—San Compliment y San Ceremonia, abogados de los otros.—Cuarentana horas celebrando las gracias de los niños afortunados.—Rogativas á Santa Bárbara y San Silvestre, predicando el Papa-moscas de Búrgos.—Jubileo en todas partes.—A expensas de las clases desheredadas se hará en oficio solemne á San Roque para que nos libre de la peste.—Oracion mental á Santa Cédula personal cantándose los villancicos de costumbre por los pobres paganos.—Sigue la novena á Nuestra Señora de los Comités con procesion y manifestacion de Santa Contradanza virgen y mártir.

Parte marítimo.—Amaneció con viento ESE. fresco y despejado.

Durante el dia ha pasado cruzando al Norte el bergantín goleta «Ministerio» que va con objeto de limpiar sus fondos al puerto «Descanso».—Con rumbo NO, se descubrió un buque de cruz de tres palos cuya bandera no pudo reconocerse á causa de la mucha distancia y alguna neblina que empezó á formarse.—A la puesta del sol queda á la vista el vaporcito costero «Presidente,» que continúa sus escursiones por la costa.

Viento ESE, fresco y horizonte con celajería.

¿Será cierto?—Los hermanos Lozer han descubierto que quemando azufre, salitre y afil en una habitacion cerrada, mueren todos los insectos que ocupan los intersticios de los muebles y paredes, tales como arañas, chinchas, etc. Sirve de gobierno á las familias.

Valiente muchacha.—Un suceso verdaderamente extraño ocurrió el ocho de julio en Corrientes (Montevideo), segun se cuenta en una correspondencia de la capital citada:

«A las diez horas de la noche dos hombres enmascarados llamaron á la puerta de un rico propietario, y apenas éste hubo abierto, cuando cayó muerto cosido á puñaladas. Penetraron los asesinos en el interior de la casa, y se encontraron una jovencilla de quince años hija de la víctima, á quien ataron las manos, preguntándole el lugar donde su padre guardaba el dinero. La joven lo indicó. Mas apenas se vió sola, encontrándose aquellos en una habitacion inmediata, cuando haciendo grandes esfuerzos pudo desligarse, y abalanzándose al lugar donde su padre

tenía las armas, tomó un revolver é hizo fuego sobre los asesinos, dejándolos muertos en el acto.

En seguida se fué á llamar al juez y al comisario de policía de aquella poblacion, y no habiéndole encontrado, reunió algunos vecinos. Con ellos volvió al lugar del delito, y arrancando las caretas que cubrian á los dos hombres, quedaron estupefactos reconociendo en los asesinos enmascarados, al juez y al comisario de policía, que la jóven no habia podido encontrar á su salida de la casa.

En toda la ciudad, añade, no se habla mas que de este hecho.

**Nodriza.**—Una de 25 años, leche de seis meses desea encontrar casa para criar.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

**Elegia.**—Recuerde España dormida—avive el seso y despierte—contemplando—que el dinero vá de hulda,—y que ya ni un peso fuerte—va quedando.

¡Cuán presto se huye el dinero,—como despues de gastado—dá dolor—como ante este, crudo y fiero,—cualquiera tiempo pasadó,—fué mejor!

Y pues vemos el presente—como ni en un punto es ido—ni acabado;—si juzgamos sabiamente—daremos lo no venido—por gastado.

Pagamos cuando nacemos,—pagamos mientras vivimos—y pagamos—al tiempo que fenecemos:—asi que cuando morimos—descansamos.

**Mas sanguijuelas.**—Se acaba de recibir una gran partida en el almacen del vaciador de navajas, calle de la Princesa, núm. 12.

Se venden al por mayor y menor.

### VARIEDADES.

#### La instruccion obligatoria en Alemania.

Cuando el gobierno aleman, obedeciendo con perseverancia al sistema de dirigirlo y organizarlo todo, decretó que la enseñanza fuese obligatoria, lo hizo con el objeto de que el pais fuese, además de instruido, educado conforme á las miras del poder, con tendencias á robustecer el patriotismo y preparar á los ciudadanos para hacer de su nacion un ejército.

Todos en Alemania tienen obligacion de ser primero alumnos, despues soldados, no siendo la escuela mas que un preludio del cuartel.

Las inteligencias se acostumbran á la disciplina, y los hombres se van formando para ser instrumentos del Estado, trasmitiéndoles hábitos de obediencia pasiva.

A la edad de seis años, el aleman tiene que empezar á instruirse. Lo menos que se le exige es que sepa leer y escribir; y á fin de que nadie pueda eximirse de esta obligacion, está prohibido que se reciban ni criados, ni jornaleros, ni operarios que no estén al corriente de su primera enseñanza.

En las escuelas públicas se predica constantemente el respeto al poder y se ensalza ceastantemente la superioridad del espíritu aleman sobre el de las demás naciones.

La enseñanza es enteramente libre, si bien se necesita autorizacion para fundar establecimientos de instruccion ó universidades. La coleccion de grados y la expedicion de titulos corre á cargo del Estado. Sin embargo, se pueden fundar universidades libres sin autorizacion, pero sin las prerogativas de las autorizadas.

Podría parecer que la autorizacion gubernamental deja la enseñanza sometida á la direccion del poder; pero en Alemania las universidades disfrutan completa autonomia, viniendo á ser un Estado dentro del Estado, con reglamentos propios cada una de ellas, y con leyes especiales que constituyen una especie de fuero civil y penal, de modo que los estudiantes viven en una esfera legal distinta de la de los demás ciudadanos.

Ninguna autoridad puede intervenir en ello, sino cuando se trata de un asunto criminal.

Ningun estudiante puede ser preso sino por los agentes de la universidad á que pertenece.

No le alcanza otra jurisdiccion mas que la universitaria.

De aquí ese modo especial é independiente que tienen de vivir los estudiantes alemanes. Son altamente celosos de sus tradiciones y de sus privilegios, desdeñan á las demás clases sociales y forman grandes instituciones, tales como los «laudsmanschaften», los «burschensften», los «studentische reformverdingen» y otros.

A los estudiantes que manifiestan tendencias á vivir independientes de esas asociaciones, mezclándose con las demás clases del pueblo, se les llama salvajes.

La ciencia, pues, ejerce en Alemania cierto feudalismo que le sobreponen al Estado, y de aquí esa poderosa elevacion de la inteligencia en Alemania, y ese inmenso movimiento de las letras y de la filosofía, no igualado en ningun otro pais.

Dícese que Bismark intenta reformar las leyes, reduciendo mucho las franquicias de las universidades, al paso que en Francia se piensa en la creacion de grandes universidades que tengan igual organizacion é idéntica autonomia que las alemanas.

Si ambas cosas suceden, la Francia será la que adoptando las tradiciones alemanas, se pondrá al frente del movimiento intelectual de Europa, preparando así la revancha á que todavia no ha renunciado.

### SECCION LOCAL

#### SOCIEDAD DEL TIMBRE.

Las oficinas de la Depositaria principal de esta Provincia y el despacho de la espendiduria especial del papel sellado, se han trasladado á la calle de Prim, núm. 32 principal.

De acuerdo con el Sr. Jefe Económico y para mayor comodidad del público, el Estanco de la misma calle de Prim se hallará surtido desde el espresado dia, de las clases de papel sello 6.º al 11.º y de Pagos al Estado desde 25 céntimos hasta 5 pesetas.

Lo que anuncio al público para conocimiento del mismo.

Alicante 2 Setiembre 1876.—El Depositario, Tomás Tato.

#### ARRENDAMIENTO.

Se arrienda el monte denominado SIERRA HELADA, sito en los términos municipales de Benidorm y Alfaz.

Las proposiciones para el arriendo podrán presentarse antes del 12 de Setiembre próximo á don Ismael Genaro, en la calle de Prim, número 4, quien dará, verbalmente ó por escrito, los informes que se le pidan.

Se admitirán proposiciones por todo el monte, que mide 357 hectáreas, ó separadamente por cada una de las partes que comprendan los términos de los indicados pueblos. La de Benidorm tiene 193 hectáreas, y la del Alfaz, 164 idem.

El dueño de la finca aceptará la proposicion que le parezca mas conveniente y lo anunciará al que la haya suscrito para poder formalizar el contrato antes del 20 de dicho mes de Setiembre.

Alicante 30 de Agosto de 1876.

#### UNICA AGENCIA

DE LAS RENOMBRADAS

### MÁQUINAS PARA COSER

DE LA

#### COMPANIA FABRIL SINGER.

#### DE NUEVA YORK.

Calle Labradores, 13, Mayor, 20.—Alicante.

Venta á plazos de 14 rs. semanales sin aumento alguno en los precios ó 10 por 100 de rebaja al contado.

Enseñanza gratis á domicilio.

Exijase por el comprador en la factura la legitimidad de la máquina de la

#### COMPANIA FABRIL SINGER

para no ser engañado con falsificaciones.

Pidanse Catálogos ilustrados con lista de precios y las condiciones de

#### VENTA A PLAZOS.

Labradores, 13, Mayor, 20.

Hilos de lino y de algodón, torzales de sedas, agujas, aceites, piezas sueltas y accesorios para toda clase de costura.

### CRISTALES DECORADOS

para salones, oratorios, habitaciones y otros usos, por los sistemas

Dupuy, Glondier y Diaphany.

Calle de Calatrava, 23. Alicante.

Se decoran con caprichosas senefas, centros de flores, paisajes, figuras, con transparencia y glaseados, lo cual los hace preferibles á los de color, muselinas y raspados.

Se utilizan los cristales que estén ya colocados en cristalerías y solo se garantiza la permanencia de sus vivos colores, (para evitar la sorpresa de los falsificadores de dichos sistemas,) á los pedidos que se nos dirijan directamente y á los de nuestros correspondientes.

Para las remesas á provincias y Ultramar basta indicar las medidas exactas que se desean en centímetros de alto y ancho y son remitidas con exactitud y puntualidad. 1—8

#### RESTAURANT.

Desde el 1.º de Setiembre se establecerá en los Baños de Busot un restaurant, donde se servirán comidas y refrescos con todo esmero y á precios sumamente arreglados. En el mismo establecimiento se encuentra una buena mesa de Billar y algunos otros entretenimientos para recreo de los bañistas. 1—8

### AVISO AL COMERCIO.

En la carpintería de Pedro Senante, Castaños, 2, se venden cajas para almendron iguales á las que emplean los Sres. Carey, Leon Raimundo y Campos, al precio de 6-75 las de dos arrobas y 4-75 las de una arroba.

Tambien hay depósito de jaulas para patatas y cebollas, á 6-50 y 7-25, segun clase.

**SERVICIO SEMANAL** entre Barcelona é Isla Cristina por los vapores Buenaventura, Besós, Non-plus-ultra y Ebro.

Salidas de Alicante para Almería, Málaga, Cádiz é Isla Cristina, los sábados á las 3 de la tarde.

Id. Id. para Valencia, Tarragona y Barcelona los jueves á las 4 de la tarde.

Consignatarios: Sres. Carratalá é hijos, San Fernando, 25.

### LINO ANTON,

Tiene el honor de participar á sus amigos particulares y al público en general, que desde el primero del presente queda abierto su establecimiento, Sombrerería, calle Mayor, núm. 11: donde las personas mas delicadas hallarán satisfechos sus deseos en cuantos trabajos pidan en el ramo que ejerce. 2

### PETROLEO DE PRIMERA CLASE

Caja de dos latas, 74 rs.

Dirigirse á D. José Carratalá y Blancos, en Alicante; ó á los Sres. Fourcade hermanos, de Madrid, Paseo de Areneros, núm. 5.

### ULTIMA HORA.

#### DESPACHO TELEGRAFICO

Servicio particular de EL GRADUADOR.

Madrid 3, 9-28 noche.

En el Consejo celebrado ayer se acordó seguir una política severa y resistente.

Medidas energicas.

Madrid 4, 9-20 noche.

Situacion de Oriente agravada.

Se cree inevitable esta primavera una guerra general.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

# SECCION DE ANUNCIOS

## LA HIGIENICA.

Fábrica de Bebidas Gaseosas

DEL  
Farmaceutico D. Juan Rodriguez Hernandez  
Establecida en la Calle Mayor núm. 58,

**ALICANTE.**

Recomendamos á los enfermos y aficionados á esta clase de bebidas tan saludables, nuestra *Zarzaparrilla gaseosa*, como *depurativo atemperante latamente higienica*, para combatir todos los vicios morbosos de la sangre, y las indisposiciones del vientre y estómago.

A la ventaja de toda bebida gaseosa, reúne la de llevar en disolucion gran cantidad del principio extractivo de aquella planta que como es sabido es el mejor depurativo que se conoce.

Las limonadas gaseosas, refreco agradable económico y el mas generalmente usado por sus saludables efectos; pues son tónicas digestivas, y apagan la sed sin cargar el estómago de liquido.

### Precio en fábrica.

Limonadas gaseosas, 5 rs. docena; con cascós 17 rs; las que se admitirán por su precio de 12 rs. cuando los devuelvan; botells suelta medio real. La misma en bonitos sifones, 6 cuartos, dejando el depósito de costumbre por el sifon.

Zarzaparrilla gaseosas 6 rs. docena; con cascós 18

Agua de Seltz á la presión de 14 atmósferas en grandes sifones, 1 real uno, por el que se dejará el acostumbrado depósito dándole su correspondiente resguardo. Llevando las limonadas á domicilio aumenta su precio medio real por cada docena de botellas.

## Venta.

Se vende por junto ó por separado una bomba de hierro con tuberta de plomo para sacar agua, una caldera de cobre de 70 centímetros de circunferencia por 32 de altura en muy buen uso, un carro cubierto con su bota, propio para acarrear agua ú otras materias con sus aparejos de tiro para el caballo, y una caja forrada de zinc, propia para depósito de agua, su cabida dos pipas.

Darán razon; calle de Calatrava, (antes Balseta) 23, librería barcelonesa.

## CREMA DENTIFRICA

Y  
**DENTORINA**

DE  
**RIGAUD y C<sup>a</sup>**

¿Como es posible no admirar tan magníficos productos? Gracias á ellos los dientes se vuelven blancos y anacarados, las encías firmes y rosadas y el aliento perfumado.

Depósito en las principales Casas de Perfumería.



Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13.

## LOMBRICIDA

Específico de suma eficacia para destruir rápidamente las lombrices intestinales y hacer desaparecer todos los desórdenes que las mismas ocasionan.

Preparado con los principios activos de varias plantas de reconocidos efectos vermífugos, es completamente inofensivo y presentándose además en la bonita forma de grageas, sumamente agradables á la vista y al paladar, es deseado por los niños á quienes regenera y fortalece.

Depósito general, Doctor Formiguera, Barcelona. — En Alicante, D. J. Soler, plaza de San Cristóbal, y D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II

## JARABE de RABANO YODADO



La fama universal que ha adquirido este medicamento, es su mejor recomendacion. Son prodigiosos sus efectos en el raquitismo, afecciones del pecho y todas las que proceden de un vicio ó acritud de la sangre.

## VENEREO

**SIFILIS, HERPES**

Y TODO MAL

DE LAS VIAS URINARIAS

(Llagas, purgaciones, dolores, gota militar, bubones, estrecheces uretrales, erupciones, etc., etc.)

El Dr. Morales, primer contribuyente de España como médico especialista en sífilis, venéreo, esterilidad, impotencia y enfermedades de la mujer: asegura la pronta y radical curacion de dichas dolencias en ambos sexos, bien sean recientes ó crónicas, con el uso de su acreditado específico Panacea anti-sifilítica anti-venérea y anti-herpética, que se vende á 30 rs. botella en la principales boticas de España y del extranjero, exigiendo en la etiqueta la firma y rúbrica del Dr. Morales.

Se dan ó remiten gratis prospectos á quien los pida.

Depósito general: Dr. Morales, Espoz y Mina, 18, Madrid. En Alicante, Farmacia de Soler, plaza de San Cristóbal, 12.

Se admiten consultas por escrito remitiendo cuarenta reales en letra ó sellos

## CASIMIRO LA GUARDIA.

Calle Mayor, número 12.

En este establecimiento, esquina al Pasaje de Amérigo, se acaba de recibir un gran surtido de géneros, que son los siguientes:

	Para los carpinteros y demás oficios	Plan
Maletas	Funtos de Paris.	Torneomhusseao
Sombrereras.	Visagras, todos tamaños.	Escoplonas.
Bolsas de viaje.	Pernios. id. id.	Barrenas mango boj
Crascos de paja.	Fiedas. id. id.	Azuclas inglesas.
Cubiertos de metal blanco.	Tornillos. id. id.	Hierros de cepillos
Cucharillas de café.	Cerraduras. id. id.	Compases.
Cuchillos.	Pomos cristal y laton.	Tornillos de mesa y mano
Navejas.	Pasadores todos tamaños.	Pirncbas de a'bañil.
Tijeras.	Candados.	Triángulos ingleses.
Cortaplumas.	Picaportes.	Terrajas.
Petacas.	Tenazas.	Fileras
Carteras.	Alicates.	Triscadores
Portamonodas.	Martillos.	Saca-bocados.
Boquillas.	Limas.	Berbequies.
Pipas.	Escofinas.	Timbres de puertas.
Hules.	Verdugos.	Campanillas para id.
Guttapercha.	Sierras.	Llamadores
Batidores.	Serruchos.	Barrenas salamónicas
Lendreras.	Planchas de vapor.	Pomos para camas
Cepillos de dientes y uñas.		Clavos de hierro.
Collares para perro.		

Recientemente se ha recibido un grande y variado surtido de bellisimas sombrillas para señoras, y en particular juguetes para niños y niñas.

Lo que está llamando la atención de las señoras en este establecimiento, es el soberbio surtido de abanicos del mas exquisito gusto y la mas alta novedad.

Hay tambien adornos de cabeza, para señoras, de todos gustos y diferentes precios.

Rica coleccion de bastones, quitasoles, y por último, Baterias de cocina, sólidas y equitativas en sus precios.

## GRAN FABRICA MECANICA

DE

## MUEBLES ARTICULADOS

DE

MANUEL FRIOL,

Con privilegio de invencion otorgado por Su Magestad el Rey.

Camas, Mesas, Sillas, Sillones, Balancines, Sofás, Banquillos, etc. Dichos muebles, de madera de naranjo y de haya, además de sus elegantes formas y poco peso, reúnen sobre los ordinarios, la inapreciable ventaja de quedar en menos de un minuto reducidos á un 10 por 100 de su primitivo volumen, cuya especial condicion los hace en extremo recomendables para su exportación y traslacion de un punto á otro, sin deterioro, con poquisimo coste y casi ningun trabajo.

Reemplazan con notable ventaja á toda clase de muebles conocidos hasta el dia, pues debido á su construccion mecánica, presentan una rigidez mucho mayor que aquellos.

Para fondas, casas de huéspedes, cafés, casinos, colegios, establecimientos de toda clase, paseos públicos, buques, jardines y quintas de recreo, no tienen rival: en un metro cúbico caben de 32 á 40 sillas.

Representante único en esta provincia: D. Jorge García Montaner, calle de Jorge Juan, núm. 3, segundo.—Alicante.

## FARMACIA ALOPATICA Y HOMEOPATICA

DE

## D. José Carlos Bellido,

Plaza de Isabel II (antes de las Barcas.)

**ALICANTE**

## POMADA MARTIN.

REFUGIO DE LA SALUD DE LA FAMILIA

Las virtudes admirables de esta preciosa pomada se manifiestan muy rápidamente en el tratamiento y curacion de las *almorranas, grietas de los dechos, tumores, hinchazones, panadizos, dolores reumaticos y nervios los, diviosos, neuralgias, erupciones, etc., etc.* Una infinidad de casos prácticos, y testimonios irrecusables estampados en los prospectos prueban la eficacia curativa de la POMADA MARTIN; única, en su clase, de cuantas se han inventado hasta el dia.

Véndese á seis rs. bote en el único depósito central de la provincia (1)

## PRECIO FIJO.

Cretonas, última novedad para vestidos de Señoras, camisas de Caballero.

Tapetes estampados de todos colores y tamaños.

Mantillas Schatilli y Tul, de todos precios gran novedad.

Mantillas blanca.

Corbatas, Cuellos y Puños, para Caballero.

Juegos de Cuellos y puños, alta novedad, para Señora

Pañuelos de todas clases para el cuello, cabeza y bolsillo.

Fecheras bordadas y lisas para Caballero, surtido nuevo.

Todos estos artículos y otros muchos, se acaban de recibir en la calle de San Nicolás, número 6, Tienda nueva.